

Vorsitzender:

Prof. Dr. Klaus-Dieter Barbknecht

Kontaktdaten:

Landesrektorenkonferenz Sachsen
% TU Bergakademie Freiberg
Büro des Rektors
Akademiestraße 6
09599 Freiberg

Telefon: 49 (0) 3731 39 - 4349

geschaeftsstelle.lrk@zuv.tu-freiberg.de

Homepage: www.lrk-sachsen.de

6. Dezember 2024

Medieninformation

Landesrektorenkonferenz Sachsen stärkt Zusammenarbeit zwischen Universitäten und Hochschulen für angewandte Wissenschaften im Bereich der Promotionen

Freiberg, 6. Dezember 2024 – Im Rahmen der Bestrebungen, die Zusammenarbeit zwischen sächsischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften (HAW) und sächsischen Universitäten im Bereich der Promotionen zu stärken, ist durch die Landesrektorenkonferenz Sachsen im Benehmen mit dem Wissenschaftsministerium ein Kriterienkatalog für die Kooptation von HAW-Professorinnen und HAW-Professoren gemäß den Anforderungen des Sächsischen Hochschulgesetzes entwickelt worden.

Statement des Wissenschaftsministers

„Die Universitäten und Hochschulen für angewandte Wissenschaften arbeiten bereits erfolgreich bei kooperativen Promotionen zusammen, an denen Universitäts-Professoren und HAW-Professoren beteiligt sind. Mit dem neuen Sächsischen Hochschulgesetz besteht seit 2023 die Möglichkeit diese Zusammenarbeit weiter auszubauen. Damit HAW-Professoren gleichberechtigt an Promotionsverfahren teilnehmen können, können sie von den Universitäten direkt als Mitglied aufgenommen, also kooptiert werden. Voraussetzung dafür ist, dass HAW-Professoren hinsichtlich ihrer wissenschaftlichen Forschungsleistungen Universitäts-Professoren gleichgestellt sind. Dies wird anhand des neu entwickelten Kriterienkataloges bewertet, der regelmäßig evaluiert und weiterentwickelt wird. Ich freue mich, dass die Hochschulen damit einen neuen Weg eingeschlagen haben, um die Promotion an sächsischen Hochschulen weiter zu stärken.“

Vorsitzender der Landesrektorenkonferenz Sachsen

„Sachsen hat sich bewusst für einen eigenen Weg in der Zusammenarbeit zwischen Universitäten und Hochschulen für angewandte Wissenschaften im Bereich der Promotionen entschieden.“

den und den Grundstein dafür bereits 2023 mit dem neuen Sächsischen Hochschulgesetz geschaffen. Unsere HAW verfügen über eine ausgezeichnete Expertise und bieten wertvolle Perspektiven, die im Rahmen der Promotionsverfahren der Universitäten stärker berücksichtigt werden müssen. Mit den neuen Kriterien schaffen wir eine fundierte Grundlage für die Kooptation von HAW-Professorinnen und HAW-Professoren in die Promotionsprogramme. Dies stärkt nicht nur die wissenschaftliche Vielfalt, sondern leistet auch einen wesentlichen Beitrag zur Förderung von Chancengleichheit und Gleichstellung in der akademischen Welt. Ich freue mich darauf, diese Zusammenarbeit mit allen Beteiligten weiter voranzutreiben“, erklärte Prof. Dr. Barbknecht, Vorsitzender der Landesrektorenkonferenz Sachsen.

Stellvertretender Vorsitzender aus der Gruppe der Hochschulen für angewandte Wissenschaften

Der Stellvertretende Vorsitzende der Landesrektorenkonferenz Sachsen und Rektor der Hochschule Zittau/Görlitz, Professor Alexander Kratzsch hebt hervor: „Die Hochschulen für Angewandte Wissenschaften im Freistaat Sachsen sind sehr leistungsstarke Lehr- und Forschungseinrichtungen. Mit Blick auf die Regelungen des Sächsischen Hochschulgesetzes haben wir in der LRK gemeinsam eine tragfähige Lösung für die Entwicklung des wissenschaftlichen Nachwuchses im Freistaat Sachsen gefunden. Die Kooptierung von Professorinnen und Professoren unserer HAW's an Universitäten bietet den Kolleginnen und Kollegen die Möglichkeit den wissenschaftlichen Nachwuchs zur Promotion zu führen. Insgesamt profitiert von der gefunden Lösung die sächsische Wissenschaftslandschaft.“

Gleichstellungskriterien im Fokus

Die neuen Kriterien sichern die Qualität der Gleichstellung von HAW-Professorinnen und Professoren in den Promotionsverfahren der Universitäten. Dies umfasst die Etablierung von transparenten und fairen Prozessen bei der Kooptation von HAW-Professorinnen und HAW-Professoren.

Evaluation und Ausblick

Die Landesrektorenkonferenz Sachsen hat den neuen Kriterienkatalog mit Beschluss am 28. November 2024 eingeführt und wird diesen regelmäßig evaluieren, um deren Wirksamkeit zu überprüfen und gegebenenfalls Anpassungen vorzunehmen. Ziel ist es, die Qualität der Promotionen zu erhalten und zu sichern.

Für Rückfragen stehen Ihnen der Vorsitzende der Landesrektorenkonferenz Sachsen und die Pressestelle des Sächsischen Staatsministeriums für Wissenschaft, Kultur und Tourismus zur Verfügung.

Kontakt:

Landesrektorenkonferenz Sachsen

geschaeftsstelle.lrk@zuv.tu-freiberg.de

www.lrk-sachsen.de